

Villa-la
o muy
Divi-
de su
rticu-
FER-
entras
Tres-
aquin
e Ga-

o para
Acha.
os de
sal-
cuadra
, que
e con
ciones
empa-
Deum
e re-

Juan
ia de
Juaa
r del
Ayu-
cico,
once-
rcitos
z.

de Setiembre.

El Sultan no tenia sospecha alguna de este proyecto; al contrario se creia de tal modo en seguridad que el 8 del corriente fue por la mañana á Besectachi; pero habiendo tenido aviso de ello la Sultana Madre el mismo dia 28, Mustapha IV. volvio prontamente al Serrallo por mar, mientras que el Baxá de Rudschuck entraba alli por tierra. El Baxá encargó al nuevo Mufti que le declarase que Selim era el único Emperador legitimo. Mustapha, lexos de seguir el exemplo dado el 28 de Mayo por su tio Selim, que habia baxado voluntariamente del trono, ordenó que se cerrasen las puertas interiores del Serrallo. Los soldados del Baxá forzaron muy pronto la entrada; pero hallaron al infeliz Selim muerto y cubierto de sangre. Horrorizados de este espectáculo, Mustapha Bairactar y los Grandes de la Puerta hicieron inmediatamente proclamar Emperador al Principe Mahomet, de la última rama de la dinastia reynante. Este Principe, que es de edad de 15 años (otros dicen de 35) estaba encerrado hacia 15 meses con el Sultan Selim, quien en este espacio de tiempo le instruyó en el arte de gobernar.

El desgraciado Selim fue enterrado el dia 29 en Your, al lado de su padre. El Baxá de Radschuck, todo su ejército, y todos los habitantes respetables de esta Capital han asistido á sus funerales. Durante estos tristes sucesos no ha sido turbada de modo alguno la tranquilidad pública.

Casi todos los asesinos de Selim han sido ajusticiados. Ignoramos si el Sultan depuesto vive todavia. Algunos aseguran que lo han

Viena 13 de Agosto.

Dos correos, el uno español y el otro frances, conductores de pliegos relativos á los sucesos que han ocurrido recientemente en España, yentes de Burgos á Constantinopla, han pasado por esta Ciudad.

Dícese que la Milicia tomará el nombre de Guardia nacional.

Los cuerpos de Artillería se exercitan todos los dias en las llanuras de Simmering.

Paris 24 de Agosto.

Se calcula que habia 30 personas en el bayle que se dió el domingo último á presencia de toda la familia de Napoleon. ●

El Rey de las dos Sicilias partió ayer de Paris para ir á sus estados. Créese que la Reyna le seguirá dentro de pocos dias.

Un mensagero de gabinete pasó el 20 por Nanci, yendo á Viena.

Cara Mustapha, genízaro encargado de pliegos de la Corte Otomana, y un mensagero de Viena, pasaron por Nanci el 21, viniendo á Paris.

Deal 7 de Setiembre.

El viernes último dió vela de Cork la corbeta nombrada el Brik, mandada por el capitan Coode, con órdenes selladas. Dicese que lleva á nuestros comandantes sobre las costas de España y

403

Portugal el aviso de que la expedición que está próxima á salir de puerto de Cork, baxo las órdenes de Sir D. Baird, tiene otro destino.

Las cartas de Palermo recibidas ayer confirman la noticia de un próximo desembarco en el Reyno de Nápoles, y el que los franceses han evacuado las dos Calabrias, como tambien que el general Sir J. Stuart se ha embarcado en Palermo, y tiene baxo sus órdenes 80 ingleses, 80 hombres de tropas de línea sicilianas, y 40 paisanos armados. Esperábase que luego que se aproximasen á Nápoles, todos aquellos habitantes se levantarían en masa.

Ayer llegó á Londres un Caballero distinguido español que habia sido conducido á Bremen, de donde pasó á Heligoland. Salió de Hamburgo el 12 de Agosto, á cuya época hacia 3 meses que los habitantes no habian recibido carta alguna de España ni de Portugal. Esta circunstancia les habia naturalmente parecido extraordinaria y sospechosa; pero ignoraban enteramente lo que habia pasado en ambos Reynos. Yendo á Bremen encontró algunos miles de soldados que marchaban hácia el Holstein, para ayudar á apaciguar las turbulencias que habian manifestádose entre los españoles. Supo que en Rendesbourg, arengando á las tropas españolas que estaban en aquella Ciudad el general frances Bernadote, y haciéndoles convenciones muy duras y muy violentas, un oficial español habia sacado un puñal de debaxo de su capa y herido con él al general frances. Todos nuestros periódicos cópian hoy esta noticia; pero sin salir en manera alguna de su autenticidad.

Londres 19 de Setiembre.

Hemos recibido noticia de una accion gloriosa en el Báltico que sucedió el 23 entre dos navios de guerra ingleses el *Centauro*, su comandante Sir Samuel Hood, y el *Implacable*, contra 9 navios de guerra Rusos y 12 fragatas. A distancia de 4 millas se hallaban 4 navios de guerra Suecos.

Despues de 20 minutos el navio ruso el *Scavolade* se rindió al *Implacable*, y despues se incendió. Todos los demas huyeron, y se refugiaron en Bogerivick Bay, donde están baxo la proteccion de una fortaleza; pero bloqueados por los navios ingleses y suecos. Se espera muy pronto su rendicion.

Lisboa 14 de Setiembre.

El dia 11 entró aquí un cuerpo de 50 hombres del ejército aliado, quedando dos regimientos acuartelados en el campo de Sta.

Ana, y otros dos en el de Ourique, y hoy se hallan en el campo de Santa Ana y en las tierras que hay entre Arroyos y la Cruz do Taboado.

El Intendente general de la policía de la corte y reyno Lucas de Seabra da Silva, comenzó ya hoy á exercer su cargo, y Mr. Hermann á hacer entrega del Erario, de que se le toman exáctas cuentas.

El Martés salió la esquadra rusa, de la qual quedaron en el Tajo dos buques por imposibilitados de hacer viage. Parece que no quedará prisionera de guerra sino en el caso de que dentro del plazo en que han convenido los dos Generales en xefe ingles y frances, no se efectuase la paz de la Inglaterra con Rusia.

Todos juzgan estar ya muy próximo el restablecimiento de la Regencia, tanto que muchos aseguran estar destinado para el dia de mañana.

Los Franceses evacuaron á Peniche. Su guarnicion llegó hoy aqui, y se reunió con la demas tropa francesa acuartelada en el terreyro do Paço. (*Gazeta de Coimbra del 17 de setiembre*)

Coruña 30 de Setiembre.

AVISO AL COMERCIO.

La fragata española nombrada *Gallega*, surta en este Puerto, propia de D. Juan Francisco Barrié, se habilita para Buenos-Ayres y tiene su registro abierto, que precisamente se cerrará el dia 8 del mes próximo para hacerse á la vela el 10. Las personas que quieran hacer embarque de efectos, podrán desde luego tratar con su armador, quien al mismo tiempo les dará mayores informes.

El Excmo. Sr. D. Pedro Acuña cedió por donativo voluntario el valor de 521 arrobas de paja que tenia acopiada, y consueñó la caballería de Dragones de la Reyna en Betanzos y villa de Pontevedra.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Priato